

やすらぎ いきいき 輝く街 ふっさ

福生の教育

—発行・編集—
福生市教育委員会
事務局 庶務課

〒197-8501
福生市本町5番地
電話 551-1511

主な記事 ○福生市教育センター開設 ○平成20年度教育予算概要 ○福生市学校評議員紹介 ○青少年海外派遣生決定



複数の教員がきめ細かく指導(数学)

各中学校でスプリングスクールを実施

～望ましい学習習慣と生活習慣の確立に向けて～

平成20年4月、福生市立中学校では、新入学の時期をとらえ、学習習慣と生活習慣の確立、中学校生活への早期適応などを図る目的で、市内全中学校の第一学年の生徒を対象に、宿泊学習教室(スプリングスクール)を初めて実施しました。

学校は本事業の実施にあたり、小学校との引継ぎ、健康上の掌握、教材の準備など例年以上に忙しい新学期でしたが、教員の情熱と期待感あふれる生徒の意気込みで、実り多い実践となりました。

今年1月に公表された中央教育審議会の答申や3月に告示された新学習指導要領でも、子どもたちに望ましい学習習慣や生活習慣を身に付けさせることや、小学校と中学校など異校種間の連携の大切さがうたわれているところです。
本号では、スプリングスクールの実施状況を紹介いたします。

実りの多かったスプリングスクール

今回、初の実施となったスプリングスクールでは、そのねらいを達成するために、生徒が学校や家庭における望ましい学習や生活の習慣を習得することができるよう、活動内容を工夫しました。

まず、学習習慣の確立に向けては、三日間の学習を通して、各教科の基礎的・基本的な事項を確実に習得できるよう、教員の手作り教材や授業展開の工夫等を行い、教科によっては、複数の教員が授業に入り、チームで指導を行いました。授業の時間も学校の正規の授業と同じ時間を確保しました。また、日程の中で「総合学力調査」を実施し、よりきめ細かな実態把握をした上で、日頃の授業改善や生徒に学習・生活両面での具体的な目標を示すなどに活かしていきます。フレッシュな中学1年生が

中学校宿泊学習教室(スプリングスクール)実施概要

1 事業のねらい

- (1) 中学校入学時の時期をとらえ、宿泊を伴う学習を通して、福生市立中学校の生徒に、自ら学び、自ら考える力の基礎となる、望ましい学習習慣や生活習慣を身に付けさせる。
- (2) 宿泊を伴う学習を通して、新1年生相互や新1年生と教員との人間関係をはぐくみ、中学校生活への早期適応を図るとともに、自他を大切に望ましい集団生活を送る力を身に付けさせる。

2 実施内容

- (1) 実施場所
多摩市八ヶ岳少年自然の家(所在地 長野県諏訪郡富士見町)
- (2) 実施日時(全校2泊3日で実施)
①「福生第三中学校」平成20年4月16日(水)から4月18日(金)
②「福生第一中学校」平成20年4月21日(月)から4月23日(水)
③「福生第二中学校」平成20年4月23日(水)から4月25日(金)
- (3) 参加対象
市内中学校第1学年生徒 計481人

携帯電話や、テレビもゲームもない中で、集中して学習に取り組みました。

生活習慣の確立に向けては、「早寝・早起き」を意識させるため、起床・就寝時刻を徹底しました。食習慣については、間食をとらずに、決まった時間に食べる食事のおいしさを体験できた、という声もありました。

実施後、全生徒を対象としたアンケート(下表参照)からは、「学習を意欲的に受けることができた。」「学習したことは大理解できた。」「友達と仲良く過ごすことができた。」「などの項目で全体の9割近い生徒から肯定的な回答を得られ、この事業のねらいを概ね達成できたことが確認できましたが、一方で自学自習へ向けての課題も明らかになりました。

問合せ
指導室 学務・指導係

の充実や、家庭と連携した学習習慣、生活習慣の確立に向けての一層の改善・充実を図っていきます。



スプリングスクールの授業風景(英語)

実施後のアンケート結果(参加全生徒対象)

○「できた」「だいたいできた」の回答

アンケート項目	割合	アンケート項目	割合
授業を意欲的に受けることができた。	92%	友達と仲良く過ごすことができた。	95%
学習したことは大理解できた。	94%	スプリングスクールは今後の自分の学習に役に立つと思った。	84%
学習が面白いと感じることができた。	78%	先生方を身近に感じることができた。	85%
ひとりでも進んで学習しようと思った。	72%	これからの中学校生活に期待をもつことができた。	87%

※ 各項目について、「できた」「だいたいできた」「あまりできなかった」「できなかった」を調査(全参加生徒が回答)。

●スプリング・スクールに行って ～中学生の声～

- ・スプリングスクールに行く前は勉強づくしでやだなと思ったけど、1日を過ごして勉強って集中すれば四字熟語や都道府県を一時間くらいで覚えらるるようになりました。(男子)
- ・算数など、忘れていた問題をやることができよかったです。解けない問題は家でも練習して解けるようにしたいです。いろいろな先生方とも話ができてよかったです。(女子)
- ・スプリングスクールでの生活は楽しかったし、勉強面では自分から取り組んでできた。みんなとも仲良くできたし料理もとてもおいしかったです。(男子)
- ・スプリングスクールでは先生たちが分りやすく授業をしてくれてよかったです。国語のテストでは自分の実力が試せた。先生の名前の由来を知った。たった三日間で勉強が身近になったなあと思う。(女子)
- ・スプリングスクールでは、友達と楽しく規則正しい生活ができたと思います。勉強もいろいろな部屋でったり、みんなとやったりしてとても楽しかったです。掃除や時間を守る、みんなで集まるなどは少し大変でした。(女子)
- ・友達と仲良くなれてよかったです。数学の授業で実際にやってみたりするのが、楽しかったです。(女子)